ELIE ET LE POT DE FARINE

1 Rois 16:29-34; 17:1-24

LEÇON 296 – Cours des Jeunes

VERSET DE MEMOIRE: "La farine qui était dans le pot ne manqua point, et l'huile qui était dans la cruche ne diminua point, selon la parole que l'Eternel avait prononcée" (1 Rois 17:16).

Le Péché Et Le Pécheur

Dans le livre de Genèse, nous lisons que la méchanceté de l'homme fut si grande sur la terre que le Seigneur se repentit d'avoir créé l'homme. Il dit: "J'exterminerai de la face de la terre l'homme que j'ai créé" (Genèse 6:7). Nous nous souvenons d'avoir étudié à propos du Déluge qui détruisit tout le monde à l'exception de Noé et sa famille. Le cœur de Dieu est toujours attristé pour le péché, et un jour il enverra encore la destruction sur les pécheurs. Dans la leçon d'aujourd'hui nous apprenons que le roi Achab "fit plus encore que tous les rois d'Israël qui avaient été avant lui, pour irriter l'Eternel le Dieu d'Israël" (1 Rois 16:33).

Elie, le fidèle prophète de Dieu, au sujet de qui nous apprendrons beaucoup, devint inquiet concernant le péché et l'adoration d'idole en Israël. Ne craignant pas la face de l'homme, un jour il annonça au roi: "L'Eternel est vivant, le Dieu d'Israël, dont je suis le serviteur! Il n'y aura ces années-ci ni rosée, ni pluie, sinon à ma parole" (1 Rois 17:1). Le péché devait être rejeté et Elie voulait souffrir, si possible, en vue d'amener le peuple à se tourner vers Dieu.

La Pluie Retenue

Combien reconnaissants sommes-nous pour ces hommes de Dieu courageux qui ont tenu ferme pour la justice! Moïse étendit sa verge sur la mer et les eaux se fendirent (Exode 14:21); un autre homme, Josué, donna des ordres au soleil et à la lune, et ils s'arrêtèrent. Elie parla, et ni pluie, ni rosée ne tombèrent. Il savait que Dieu retiendrait la pluie. Mais sa foi devait être mise à l'épreuve. La sécheresse apporte toujours le manque de nourriture et une famine en terre d'Israël l'affecterait aussi. Elie, peux-tu avoir confiance en Dieu?

Dieu était là pour lui dire où aller, maintenant que les choses devenaient sèches et que la nourriture devenait rare. Le méchant roi cherchait Elie. Sans doute le roi lui aurait dit: "Tu es la cause de toute cette sécheresse".

Elie était en sécurité, caché loin de la présence du roi, comme il buvait de l'eau du torrent et mangeait du pain et de la viande que lui apportaient les corbeaux chaque matin et chaque soir. Nous sommes sûrs que c'était Dieu qui dirigeait les corbeaux vers le lieu où ils pouvaient trouver de la nourriture. Mais attention! Il y a encore des jours d'épreuves dans l'avenir. L'eau du torrent

tarissait progressivement jusqu'au jour où il n'y eut même plus une goutte d'eau. A présent, c'est bien fait pour toi, Elie! Ta parole a retenu la pluie; maintenant ta provision d'eau est finie. Maintenant, que vas-tu faire, Elie?

La Veuve Et Son Fils

Nous ne pensons pas qu'Elie s'était découragé, lorsqu'il attendait des ordres du Seigneur. Peut-être que sa gorge était desséchée lorsqu'il regardait avec un ardent désir le lit du petit torrent qui maintenant se trouve à sec. Mais en ce moment même, la Parole du Seigneur lui parvint: "Lève-toi, va à Sarepta... et demeure là. Voici, j'y ai ordonné à une femme veuve de te nourrir" (1 Rois 17:9). "Quel est donc celui-ci, qui commande ... et à qui ils obéissent?" (Luc 8:25). Les corbeaux obéissent aux commandements de Dieu; la veuve obéit à Son commandement. Le vent et l'eau, toute la terre, la mer et le ciel, les animaux aussi obéissent à Sa voix. Seuls les pécheurs refusent d'obéir à Ses commandements!

Le long et fatiguant voyage jusqu'à Sarepta, probablement 100 miles environs (soit 160 km), exige qu'il faut avoir confiance en Dieu en parcourant chaque kilomètre. Après tout, il était un homme qui éprouvait la faim et la soif comme nous aujourd'hui (Jacques 5:17). Mais aussitôt qu'il entra dans la ville, il y avait là une veuve qui ramassait du bois. Fatigué et assoiffé par le voyage, et sans doute, crevant de faim, Elie lui dit: "Va me chercher, je te prie, un peu d'eau dans un vase, afin que je boive". Comme elle partait, il l'appela de nouveau et lui dit: "Apporte-moi, je te prie, un morceau de pain dans ta main".

L'Obéissance Récompensée

Elle avait de l'eau, mais sa nourriture était presque finie. Elle lui dit qu'elle n'avait qu'une poignée de farine dans un pot et un peu d'huile dans une cruche, qu'elle pensait préparer pour elle et son fils, "nous mangerons, après quoi nous mourrons". Puis Elie lui dit ces trois mots encourageants qui sont souvent trouvés dans la Bible. Dans Genèse 15:1, nous lisons: "Ne crains point"; dans Apocalypse 1:17: "Ne crains point". Plusieurs fois dans la Bible nous lisons: "Ne crains point". Combien reconnaissants sommes-nous pour ces mots! Ne penses-tu pas que la pauvre veuve serait contente de ces mots encourageants?

Elle se pressa d'obéir à Elie. Elle fit d'abord un gâteau et le lui apporta; ensuite un gâteau pour elle-même et son fils. Si quelqu'un pense aux autres premièrement, la bénédiction de Dieu le suivra assurément. Et elle a réellement suivi cette veuve, car elle et toute sa maison avaient de la nourriture en abondance pendant longtemps. Il y avait de la farine dans le pot et de l'huile dans la cruche jusqu'à la fin de la famine (1 Rois 17:14-16). Ne t'imagines-tu pas que le petit garçon se tenait debout et observait sa mère quand elle prenait la farine du pot, s'étonnant d'où cela provenait? Et ne crois-tu pas que la mère ait dit à son fils que Dieu a augmenté la farine parce qu'elle avait été aimable envers Son prophète?

Une Autre Epreuve

Puis, un jour, le petit garçon tomba malade et mourut. La pauvre mère avait perdu son mari et mantenant son fils aussi. Le Seigneur semblait se tourner contre la veuve, mais ceci était seulement un signe pour prouver à la femme qu'Elie était vraiment un homme de Dieu. Aussitôt, elle alla vers Elie pour de l'aide. Il prit l'enfant, le fit monter dans sa chambre et le coucha sur son lit. Ceci était une autre épreuve pour la foi d'Elie; mais Dieu lui avait été fidèle: il avait mangé le pain et la viande apportés par les corbeaux; il avait bu l'eau du torrent; il avait mangé à la table de la veuve.

Seul dans sa chambre, il pria sérieusement Dieu pour l'enfant. Dieu exauça à nouveau sa prière en cette heure de besoin et ramena l'enfant à la vie. "Vois, ton fils est vivant", il l'a dit en amenant l'enfant à sa mère. "Et la femme dit à Elie: je reconnais maintenant que tu es un homme de Dieu, et que la parole de l'Eternel dans ta bouche est vérité" (1 Rois 17:24). Elle avait pensé qu'il était un homme de Dieu quand la farine et l'huile s'augmentaient, mais maintenant elle sut qu'Elie était vraiment un homme de Dieu. Ses yeux de la foi pouvaient voir, au-delà de cet homme, le Dieu qu'il servait. Sûrement Dieu avait envoyé l'homme à la veuve, car nous lisons qu'il y avait plusieurs autres veuves en Israël en ces temps-là, quand la grande famine était dans le pays, mais Elie n'était envoyé chez aucune d'elles (Luc 4:25). Dieu savait que cette femme qui était sur le point de mourir, obéirait à l'ordre d'Elie. Dieu vit la générosité de son cœur, la gratitude et l'amour qu'elle montrerait à Elie. Dieu savait qu'elle croirait aux miracles accomplis par l'homme de Dieu. Et elle le fit.

Ayant Confiance En Dieu

Une femme témoigna au cours d'un culte qu'elle n'avait jamais eu le privilège d'avoir faim à cause de l'Evangile. Si nous étions éprouvés comme Elie ou comme la veuve de Sarepta, pourrions-nous avoir confiance en Dieu? Jésus dit: "Considérez les corbeaux: ... et Dieu les nourrit. Combien ne valezvous pas plus que les oiseaux! Considérez comment croissent les lis:... si Dieu revêt ainsi l'herbe... à combien plus forte raison ne vous vêtira-t-il pas, gens de peu de foi?" (Luc 12:24, 27, 28). Dans ce passage, nous avons des promesses pour la nourriture et le vêtement. Il nous est aussi dit: "Les cheveux de votre tête sont tous comptés" (Matthieu 10:30); "Ne craignez donc point: vous valez plus que beaucoup de passereaux" (Matthieu 10:31). Dans Psaume 147:9, nous lisons: "Il donne la nourriture au bétail, aux petits du corbeau quand ils crient". Si Dieu pense aux corbeaux, à combien plus forte raison ne pourvoira-t-Il pas au besoin de la veuve, de l'orphelin (Psaume 146:9), et de nous tous. Pouvons-nous lui faire confiance dans de dures épreuves?

QUESTIONS

- 1. Où a-t-il été dit à Elie d'aller se réfugier?
- 2. Quel genre d'oiseau lui apportait de la nourriture?

- 3. Trouve un passage de la Bible qui parle de ces oiseaux?
- 4. Où Elie fut-il envoyé quand le torrent sécha?
- 5. Quelle fut sa première demande à la veuve? La seconde?
- 6. Pour combien de temps Elie dit-il que la farine et l'huile dureront?
- 7. Dis ce qui se passa quand l'enfant de la veuve mourut.
- 8. Selon toi, pourquoi Elie fut-il envoyé à cette veuve en particulier?